



Dr. Klemens H. Fischer, Jahrgang 1964, ist promovierter Völkerrechtler und Professor für Internationale Beziehungen und Geopolitik an der Universität zu Köln. Von 1993 bis 2022 war er Angehöriger der österreichischen EU-Botschaft in Brüssel, zuletzt im Rang eines Gesandten und Abteilungsleiters. In dieser Zeit nahm er, unter anderem als Mitglied des österreichischen Beitrittsverhandlungsteams und der Gruppe der Regierungsvertreter für den Vertrag von Nizza, an entscheidenden Verhandlungen der europäischen Integration teil. Zwischen 2011 und 2022 war er überdies Vorsitzender der Steering Group/ EU High Level Governance Process. Auf Einladung der US-Regierung nahm er im Jahre 1997 am International Visitor Program der Vereinigten Staaten von Amerika teil.

Parallel zu seiner beruflichen Tätigkeit übernahm Fischer im Jahre 1997 einen ersten Lehrauftrag am Institut für Medien und Kommunikation an der Technischen Universität Berlin. 2001 wurde er als Lowder Visiting Executive an die Auburn University/College of Business eingeladen. In den Jahren 1997 bis 2010 unterrichtete er am Institut für Politikwissenschaften an der Universität Siegen, an der er im Jahre 2006 in Politikwissenschaften mit einer *venia legendi* für Internationale Beziehungen habilitierte. Im Jahre 2008 folgte er einer Einladung der Universität zu Köln, an der er seither unterrichtet. Fischer war von 1999 bis 2004 Gastdozent an der Rotman School of Management der Universität Toronto, von 1999 bis 2022 an der European School of Management and Technology (ESMT) in Berlin, von 2013 bis 2016 am European Institute for Public Administration (EIPA), von 2003 bis 2015 am Institute for Management and Technological Training (POTHO) in Finnland und von 2017 bis 2021 an der Diplomatischen Akademie in Wien. Fischer ist Mitglied am International Institute for Strategic Studies in London und Board Member und Senior Adviser am Austrian Institute for European and Security Policy in Wien.

Fischer publiziert regelmäßig zu europäischem und internationalem Recht, internationalen Beziehungen und Lobbying. Im EU-Bereich veröffentlichte er unter anderem Kommentare zum Vertrag von Nizza, dem Konvent zur Zukunft Europas, dem Europäischen Verfassungsvertrag, dem Vertrag von Lissabon und der Entwicklung des europäischen Vertragsrechts sowie Lehrbücher zu EU Business Government Relations und EU-Lobbying. Im Bereich der internationalen Beziehungen und Geopolitik ist Fischer unter anderem Mitherausgeber der AIES Series on European and Security Policy, in der er derzeit eine mehrbändige Serie zur Zukunft der europäischen Sicherheitspolitik verantwortet, und veröffentlicht Beiträge zur Stabilität der Sicherheits- und Verteidigungspolitik Europas, der Durchsetzbarkeit der Rechtsstaatlichkeit in internationalen Beziehungen sowie ein Lehrbuch zu internationalen Beziehungen und Geopolitik.

Fischer publiziert regelmäßig zu europäischem und internationalem Recht, internationalen Beziehungen und Lobbying. Im EU-Bereich veröffentlichte er unter anderem Kommentare zum Vertrag von Nizza, dem Konvent zur Zukunft Europas, dem Europäischen Verfassungsvertrag, dem Vertrag von Lissabon und der Entwicklung des europäischen Vertragsrechts sowie Lehrbücher zu EU Business Government Relations und EU-Lobbying. Im Bereich der internationalen Beziehungen und Geopolitik ist Fischer unter anderem Mitherausgeber der AIES Series on European and Security Policy, in der er derzeit eine mehrbändige Serie zur Zukunft der europäischen Sicherheitspolitik verantwortet, und veröffentlicht Beiträge zur Stabilität der Sicherheits- und Verteidigungspolitik Europas, der Durchsetzbarkeit der Rechtsstaatlichkeit in internationalen Beziehungen sowie ein Lehrbuch zu internationalen Beziehungen und Geopolitik.

<https://ib.uni-koeln.de/mitarbeiterinnen/honorarprofessuren/prof-dr-klemens-h-fischer>